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Objet : il est encore temps de dire « Non au Vélodrome Arena »

Madame la Conseillère Départementale,

Suite à l’annonce de la construction de la Haute-Savoie Arena à La Roche-sur-Foron pour les
championnats du monde de cyclisme 2027, nous souhaitons attirer votre attention sur plusieurs points
cruciaux qui suscitent notre préoccupation et celle de nombreux citoyens, élus locaux et associations.

Sachez tout d’abord que nous nous réjouissons de l’accueil de ces championnats du monde decyclisme en France et nous ne doutons pas que la Haute-Savoie pourra bénéficier des nombreuximpacts positifs d’une telle compétition internationale. Pour autant, elle aura également à supporter les
coûts conséquents inhérents à l’organisation de ce type de manifestation.

C’est pourquoi nous ne comprenons pas que le Département, en plus d’investissements
indispensables, projette la construction d’un Vélodrome Arena. La taille de ce projet rapportée à la
population de la ville de La Roche-sur-Foron nous semble démesurée. Les coûts financiers du projet – par
sa construction et son exploitation – sont colossaux et relèvent de l’indécence au regard de la montée
galopante de la pauvreté et de la précarité à travers le Département et le reste de la France (pour rappel le
Vélodrome de Saint-Quentin en Yvelines accuse un déficit d’exploitation de 4M d’€/an).

Le projet est actuellement complètement opaque avec très peu d’informations communiquéesà la population et aux élus du territoire. Il paraît également impréparé, notamment en ce qui concerne
l’organisation des parkings et des infrastructures de transports afférentes au futur Vélodrome Arena. Enfin,
dans un contexte écologique d’amenuisement des ressources et d’injonction à la sobriété, la volonté du
Département de construire un édifice de cette envergure relève de l’hubris si ce n’est de l’aveuglement.

En effet, ce projet élaboré en toute confidentialité approcherait aujourd’hui, avec lesparkings, les 200M€. Le coût exorbitant, la carence d’études – socio-économiques et environnementales
–, l’absence de consultation de la population et des élus locaux donne à ce projet des allures de GrandProjet Inutile Imposé.

L’association « Non Au Vélodrome Arena », collectif de citoyens, d’élus locaux et d’associations,
active dans le pays rochois et dans le département de la Haute-Savoie depuis le mois de janvier 2023, milite
pour faire entendre la voix de la population. Notre objectif est unique : délocaliser les épreuves decyclisme sur piste des mondiaux 2027 dans un vélodrome aux normes de l’UCI déjà en état et enmesure d’accueillir de tels évènements, et éviter ainsi un gaspillage d’argent public conséquent.

Les voix qui s’élèvent pour stopper ce projet de Vélodrome Arena sont de plus en plus nombreuses
et relèvent du bon sens, voire de la clairvoyance. Nous ne pouvons accepter qu’un projet aussi hasardeux,
voire préjudiciable pour le département, soit imposé à la population, faisant fi de tout processus
démocratique. Nous vous rappelons que la très grande majorité des haut-savoyards ne veulent pas de ce
projet et qu’il est de la responsabilité de nos élus d’être à l’écoute des citoyens qui leur ont fait confiance
pour les représenter.



Nous ne doutons pas qu’en qualité de Conseillère Départementale vous soyez sensible à cette prise
de conscience collective et nous vous invitons à tout mettre en œuvre pour ne pas engager notre
Département dans une direction périlleuse qui pourrait l’impacter pour les décennies à venir.

Parce que les élu·e·s doivent porter la voix de leurs administré·e·s, c’est avec confiance etespoir que nous comptons sur votre engagement et sur un positionnement clair et efficace de votrepart dans ce dossier. Une opposition franche et massive est l’unique solution pour éviter à ce projet inutile
imposé de voir le jour et et pour retrouver la voix de la raison.

Nous restons à votre disposition pour en discuter plus avant et nous vous prions, Madame la
Conseillère Départementale, de croire en l’assurance de notre considération.

Martine Le Mercier,
Présidente de l’association Non Au Vélodrome Arena


